

# Consejo de Coordinación Interinstitucional (ICC) sobre Intervención Temprana: Mejora de las minutas de las reuniones del Comité de Sistemas Estatales

16 de octubre de 2025

Horario: 2:00 a.m.- 4:00 p.m.

Enlace a la Grabación Zoom:

[Grabación de la reunión del ICC 16 de octubre de 2025 \(3:27:31 -5:12:06\)](#)



## MINUTAS DE LA REUNIÓN

### Apertura

---

- Bienvenidos
- Presentaciones/Pasar Lista
- Asuntos Internos
- Repaso de la Agenda

### Actualizaciones de los Copresidentes del Comité

---

1. Fran Chasen y Susan Ducore dan la bienvenida a todos.
2. Ross Adams pasó lista e invitó a cualquier miembro de la comunidad que no le ha llamado a introducir su nombre en el chat seguido por la palabra, invitado.
3. JJ Fernandez compartió temas de asuntos internos, incluyendo cómo acceder a la interpretación en español y ASL, cómo compartir comentarios y cómo usar el chat.

### Compartir Lista de prioridades y presentación de recomendaciones del Comité 2025-2026

---

- El comité celebró una reunión intermedia el 24 de septiembre de 2025, en la que se repasaron las prioridades.
- F. Chasen le recordó al comité que el repaso del ESPM sigue siendo una prioridad y que este comité ha ofrecido su ayuda en este proceso.
- Y. Baptiste reflexionó sobre la encuesta familiar que aún no se ha puesto en marcha. Es una de las varias encuestas que se pretende que rellenen las familias. Recomendó esperar para no bombardear a las familias. Además, se refirió a los IFSP de calidad y a un enfoque estándar de la admisión, apoyando estas ideas.
- F. Chasen se mostró de acuerdo y sugirió que el personal del DDS y los miembros del comité colaboraran en el debate sobre un proceso IFSP de calidad, tal y como se propone en el nuevo SSIP.
- P. Vélez sugirió discutir con el DDS si los niños desde el nacimiento hasta los tres años tendrán representación en todo el comité del Departamento.
- Y. Baptiste expresó su preocupación por el hecho de que el comité no cuente con suficientes personas y energía para abordar todo lo que figura en la lista.
- L. Shoyer y F. Chasen sugirieron trasladar el tema del FASD al estacionamiento, ya que el diagnóstico diferencial es difícil en la franja de edad comprendida entre el nacimiento y los tres años.

- Davis sugirió la necesidad de un grupo de trabajo para apoyar al grupo que trabaja en la normativa.
- Y. Baptiste propone que será de ayuda reunir a las personas interesadas en este tema.
- P. Moore describió las entrevistas con los CR y las familias sobre la agilización del proceso de admisión.
- F. Chasen sugirió que queremos dejar claro que ES debe incluirse en cualquier cambio propuesto.
- Y. Baptiste declaró que este comité no debe convertirse en un trabajo más. Prefiere aprender y dar consejos. No tenemos suficientes personas para hacerlo todo.
- F. Chasen señaló que la ESPM ni siquiera figura en la lista de prioridades.
- S. Ducore sugirió que podemos apoyar el proceso de investigación. Afirmó que es necesario enviar la encuesta.
- E. Gallardo intervino para señalar que la intención era supervisar el progreso de la revisión del ESPM porque ya se ha asignado a WestEd la tarea de trabajar en el.
- McGuire explicó el significado de CPEI que aparecía en el comentario de E. Gallardo en el chat; es un término antiguo que WestEd ya no utiliza.
- P. Vélez mencionó el estudio de tarifas.
- R. Ambriz ha aportado información adicional sobre la revisión del ESPM.
- F. Chasen añade que la comisión se ha sumado a esta petición.
- McGuire señaló que la revisión de la ESPM pretende estar vinculada a la normativa.
- F. Chasen ha preguntado si el ESPM sigue siendo una prioridad.
- P. Vélez está de acuerdo en que los avances en la ESPM deben ser un punto permanente del orden del día.
- E. Gallardo pidió más información sobre quién se encargará de la ESPM y si un miembro del ICC/Comité puede participar en la revisión o tener la oportunidad de hacer sugerencias.
- R. Digman describió el estado de la revisión del ESPM.
- E. Gallardo preguntó si el ICC/Comité puede participar. Coincidió en que es necesario hacer un seguimiento y mantener actualizaciones periódicas.
- F. Chasen reiteró que la revisión del ESPM era una prioridad del pasado. ¿Sigue existiendo un compromiso con esta tarea dentro de el comité?
- F. Chasen aclaró.
- S. Ducore sugirió que el comité reciba actualizaciones estándares.
- R. Digman aclaró.
- S. Ducore pregunta si hoy hay quórum. R. Adams declaró que no.
- F. Chasen preguntó si hay que añadir algo más a la primera prioridad.
- F. Chasen pasa a la segunda prioridad, relativa a los seguros.
- P. Vélez declaró que falta un tema importante en cuanto a la calidad de las guarderías.
- B. Salinas (Del chat) declaró que los "sistemas de atención" también son una actualización adicional necesaria.
- Y. Baptiste sugirió obtener información más concreta sobre el problema.



- E. Gallardo, (Desde el chat) escribió, "AB 121, Sección 12 y 20: El Código de Gobierno Sección 95021 y el Código de Bienestar e Instituciones Sección 4686.2 fueron modificados para eliminar el requisito de que los centros regionales sólo adquieran estos servicios cuando uno o varios padres participen en el plan de intervención. El proyecto de ley prohíbe a un centro regional negar o retrasar la prestación de ABA o servicios intensivos de intervención conductual para un bebé, niño pequeño o menor debido a la falta de participación de los padres, como se especifica. Esto va en contra de la práctica basada en la evidencia"
- P. Vélez declaró que el grupo de presión ABA es muy fuerte.
- S. Ducore sugirió que el grupo mantuviera como prioridad el seguro de enfermedad y su impacto en el sistema de ES.
- L. Shoyer informó de que los CR están utilizando el seguro para realizar evaluaciones de elegibilidad.
- R. Millar se preguntó si todos los niños necesitan servicios altamente especializados. ¿Y la inclusión?
- P. Vélez sugirió que S. Sherinian (DMHC) sería un buen recurso para obtener datos sobre esta cuestión.
- F. Chasen pasó al grupo a tratar sobre el tema de búsqueda coordinada de niños.
- P. Moore cree que el tema de la búsqueda de niños nunca ha tenido mucha fuerza. Explicó por qué es una prioridad para ella. La divulgación es importante para llegar a todas las familias que puedan necesitar servicios. Es necesario recordar a los proveedores su responsabilidad en el proceso de búsqueda de niños.
- Anne recuerda al grupo la presentación que la CCI ha recibido de Warm Hand-off.
- E. Bramble describió lo abrumador que puede resultar el proceso de admisión.
- F. Chasen declaró que las familias son diferentes y están experimentando cosas diferentes ahora. Lo que antes funcionaba puede que ya no sea eficaz. A continuación, pasó a la lista de presentaciones y añadió que se había sugerido suprimir la prioridad 5, aunque si no se aborda esta cuestión, acabará con el sistema de servicios. También pidió sugerencias de presentadores.
- S. Ducore sugirió que invitáramos a alguien ajeno al CIC a presentar temas específicos.
- F. Chasen dijo que el Departamento también tiene acceso a expertos.

## Aportación Pública

---

- R. Digman abre el turno de comentarios del público.
- Del chat: "Me llamo Jenn Raley Miller y soy estudiante de posgrado en salud pública. Recientemente he realizado un análisis en profundidad de la aplicación de la normativa SB 805. Estoy de acuerdo con la necesidad de un grupo de trabajo o grupo de trabajo para supervisar la aplicación - no sólo el lenguaje

normativo, sino también la puesta en marcha - que incluiría a los padres, proveedores, representantes de RC, DDS, y DMHC "

- R. Digman solicita los datos de contacto de J. Raley Miller.
- J. Raley [Miller\\_jenmiller@csus.edu](mailto:Miller_jenmiller@csus.edu)
- Y. Baptiste contó la historia de un bebé que vio hace poco, y el deseo de la familia de tener la vida que esperaban para este bebé y su familia. La familia se enfrenta con dificultades económicas y laborales.
- L. Shoyer sugirió seguir a la familia en lugar de que la familia siga los recursos.

## Próximos Pasos

---

- Tal vez los miembros de la CCI tengan ideas.
- S. Ducore reitera que el cuidado de los niños durante todo el día es una cuestión importante.
- P. Moore, (Desde el chat) dijo: "Da la sensación de que esto ha estado en la lista durante unas cuantas reuniones. Me dio la impresión de que en la última reunión se había llegado a un acuerdo para seguir adelante, si bien se reconocía que el CIC en pleno seguiría debatiendo la cuestión"
- La reunión se finalizó a las 4:04 PM.

**ASISTENTES A LA REUNIÓN**  
**Jueves, 16 de octubre de 2025**

**MIEMBROS PRESENTES**

---

Marie Kane Poulsen (Presidenta)	Susan Ducore
------------------------------------	--------------

**MIEMBROS AUSENTES**

---

Maricris Acon (en representación de Pete Cervinka)	Suzanne Sherinian (en representación de Mary Watanabe)
--	--

**REPRESENTANTES DE LA COMUNIDAD PRESENTES**

---

Aviril Apple Sepúlveda	Jonathan Eckrich	Patricia Moore
Edyth Gallardo	Julie Rems-Smario	Yvette O. Baptiste
Elena Bramble	Lisa Schoyer	Rachel Hagans
Fran Chasen	Pablo Vélez	

**INTÉRPRETES PRESENTES**

---

Elizabeth Vega (ASL)	Marco A Gutiérrez (español)	René Souleret (ASL)
Giovanna Wormsbecker (español)		

**Personal de WestEd presente**

---

Angela McGuire	Ross Adams
----------------	------------

**OTROS PRESENTES**

Adriana Zúñiga	Esteban Ortíz (DDS)	Michelle Dove
Andrea Davis	Hannah Michaelson	Mike Odeh
Anna Levine	Gigi Ostrowsky	Rachel Wilson (DDS)
Anne De Medeiros (DDS)	Janelle Fong (DDS)	Robin Millar
Brígida Salinas	JJ Fernández (DDS)	Ryan Digman (DDS)
Cathy Schulz	Kaitlynn Truong	Sam Hebermehl
Christine Rottger	Laurie Jordan	Stephanie Santamaria (DDS)
Debbi Davis	Marisol Segura (DDS)	

## ¿PREGUNTAS?

Póngase en contacto con DDS/División de Servicios para la Primera Infancia y la Juventud

**Correo electrónico:** [earlystart@dds.ca.gov](mailto:earlystart@dds.ca.gov)

**Teléfono:** (800) 515-2229

**Dirección de Envío:** 1215 O Street, MS 7-40  
Sacramento, CA 95814